

BASKET ► JEEP ÉLITE

Abdou Ndoye à Monaco, ça chauffe

Ce n'est pas encore officiel, mais c'est tout comme. L'arrière Abdoulaye Ndoye (22 ans) ne portera plus les couleurs de Cholet Basket, son club formateur, en 2020-21. « *Le 1 % de chance qu'il reste n'existe plus* », glisse du bout des lèvres Thierry Chevrier, le directeur de CB. « *Il est quasiment déjà parti* », embraye Erman Kunter, le coach de CB.

Selon Nice-Matin du 31 juillet, Monaco et Cholet « *ont réussi à s'entendre sur le transfert* » du joueur.

Cette annonce n'a rien d'une surprise, Abdoulaye Ndoye ayant activé sa clause de départ de Cholet dès le début de l'été. Mais la situation de l'arrière choletais est complexe sur le marché puisque, au-delà du transfert dû à Cholet (estimé entre 100 et 200 000 €), Ndoye est éligible à la draft NBA programmée le 16 octobre.

Selon nos informations, Abdou Ndoye se serait toutefois engagé à porter les couleurs de l'ASM dans les mois à venir sauf s'il était drafté au 1^{er} tour en NBA.

Le club de la Principauté, qui accueillera lundi son nouveau coach Zvezdan Mitrovic, reprendra l'entraînement la semaine prochaine. À partir du 15 août, les Monégasques partiront deux semaines en stage à Bormio.

Au regard du calendrier de Jeep Elite, le retour d'Abdoulaye Ndoye à Cholet pourrait se faire le samedi 24 octobre. Pile une semaine après la draft NBA...

Un ailier à Cholet la semaine prochaine ?

Du côté de CB, cette rentrée d'argent à venir ne devrait toutefois pas servir à renforcer l'effectif 2020-21 de CB. Elle devrait toutefois accélérer le processus du dernier recrutement. « *Avec le départ d'Abdou, nous activerons peut-être notre dernier recrutement dès la semaine prochaine* », confirme Kunter qui a dans son viseur « *un ailier, capable de dépanner à*



Abdoulaye Ndoye PHOTO : Co - E. LIZAMBARD

l'arrière si besoin ». Aucune piste française n'existant, cette dernière recrue sera détentrice d'un passeport Bosman ou cotonou.

T. B.

ET AUSSI...

Reprise lundi avec les joueurs français

La rentrée des classes se fera en deux temps du côté de CB. Lundi, les joueurs français (Diarra, Fofana, Dimanche, Makoundou, Robineau et des jeunes) retrouveront le chemin de La Meilleraie. Après le test Covid inaugural, ils enchaîneront avec les habituels tests de reprise.

Les joueurs étrangers sont, eux, attendus à Cholet, dans les jours qui suivront pour une reprise le 10 août.

Le programme des amicaux

Cholet Basket a affiné son programme de présaison. Le voici.

28 août : Cholet - Nantes (Pro B),

21 heures à La Meilleraie

29 août : Cholet contre Le Mans ou

Orléans, 20 h à La Meilleraie

6 septembre : Cholet - Quimper

(Pro B), 17h au Pin-en-Mauges

11 septembre : Cholet - Le Mans, à Sablé (Sarthe)

12 septembre : Cholet - Orléans, à Sablé

15 septembre : Limoges - Cholet, à Limoges

Le Courrier de l'Ouest - Samedi 1^{er} août 2020

Cholet Basket : Ndoye proche de Monaco

Élite. Évoqué depuis de nombreuses semaines, le départ du meneur-arrière de CB vers Monaco est très proche d'être finalisé.

Le feuilleton Abdoulaye Ndoye s'apprête à prendre fin. Comme nous l'évoquions dès le 25 mai, Monaco avait fait de l'arrière choletais (22 ans, 1,99 m) l'un de ses priorités. « **C'est vrai, le coach m'a appelé et m'a présenté un plan intéressant** », disait alors le Nordiste.

Depuis, les négociations, compliquées par les désirs de NBA de Ndoye (il est inscrit à la draft du 16 octobre prochain), ont traîné. En lui proposant une prolongation de contrat assortie d'une revalorisation, CB a même espéré le garder. Le club espagnol de Malaga serait aussi entré, un temps, dans la danse...

Mais c'est bien vers Monaco que le futur-ex numéro 11 de Cholet Basket se dirige. « **C'est en bonne voie** », confirmait hier matin le directeur du club des Mauges, Thierry Chevrier. Alors que ce dernier a d'abord pensé pouvoir trouver une issue dans la journée d'hier, c'est plutôt dans le week-end que celle-ci devrait être trouvée. Hier soir, un accord était proche d'être trouvé entre les différentes parties. Sans que le montant de la transaction ne filtre (la clause de départ tournait à l'origine aux alentours de 200 000 €).

Ce départ, auquel le coach Erman Kunter s'était résolu, va faire un sacré



Abdoulaye Ndoye était un élément clé de CB ces deux dernières saisons.

PHOTO : GEORGES MESNAGER

trou dans l'effectif choletais tant Ndoye y prenait de la place la saison dernière (10,1 points, 4,2 rebonds, 4 passes décisives et 1,3 interception de moyenne en 30 minutes). Le coach turc est à la recherche de son successeur, sans se précipiter. « **On a une enveloppe assez correcte pour le remplacer, assure-t-il. Mais trouver un joueur comme Abdou, ce n'est pas simple. Pour l'instant, on regarde le marché. On devrait recruter autour du 15 août.** »

Antoine RAGUIN.

Quest France – Samedi 1^{er} août 2020



PLAYSIR AGAIN !
LE PLAISIR DE SE RETROUVER



#CBFAMILY

BASKET ▶ JEEP ÉLITE

« Je souhaite le meilleur à Abdou, sauf contre Cholet »

Abdoulaye Ndoye (22 ans, 2,01 m) a officiellement dit au revoir à Cholet. La saison prochaine, il évoluera à Monaco... ou en NBA.

C'était attendu depuis plusieurs semaines. C'est désormais officiel. Après sept années de formation et d'évolution à Cholet, Abdoulaye Ndoye a dit au revoir à son club formateur à travers un message posté sur instagram (lire par ailleurs).

« Une page se tourne pour Abdou, mais aussi pour le club. Une de plus », détaille l'entraîneur Erman Kunter. « Son départ laisse un vide que d'autres jeunes vont essayer de mettre à profit pour à leur tour grandir et progresser. C'est le lot des clubs formateurs comme Cholet. »

« Égoïstement, nous aurions bien évidemment aimé qu'il reste une saison de plus avec nous, mais la confirmation de notre engagement dans le tour principal de Champions League est arrivée un peu tardivement », ajoute Thierry Chevrier, le directeur de Cholet qui n'a aucun mal à vanter les qualités d'Abdou Ndoye.

« Si nous n'avions que des joueurs comme lui, il n'y aurait pas de problèmes », assure Chevrier. Élément



Le retour d'Abdoulaye Ndoye à La Meilleraie de Cholet devrait avoir lieu le 24 octobre

PHOTO: CO - ÉTHENNE LIZAMBARD

confirmé par Kunter : « Avec un joueur comme Abdou, un coach n'a pas de maux de tête ! »

Abdou Ndoye, donc, avait posé ses valises à Cholet durant l'été 2013. « Il est arrivé avec ses qualités physiques et sa très bonne éducation », se souvient Chevrier. « Positif » et « respectueux », Ndoye l'a toujours été. Au

point que cela a parfois freiné sa progression. « Il a toujours eu de la retenue dans son jeu. Au début, il lui manquait des moments de folie, parce qu'il était respectueux des règles et du collectif. Il ne se mettait jamais en avant. Cela n'est pas toujours un atout pour se faire une place dans la jungle du professionnalisme. »

Mais Ndoye a franchi les écueils, d'abord avec Philippe Hervé. Puis avec Erman Kunter. « Erman a su lui donner un espace pour s'exprimer sans le figer dans un cadre trop carré parce qu'il l'est déjà », détaille Thierry Chevrier.

À Monaco sauf s'il est drafté au 1^{er} tour en NBA

« Cette collaboration d'une saison et demie a été fructueuse », confirme Kunter. « Abdou est jeune, mais déjà très mature. Il fait très attention à son hygiène de vie. Ses relations avec ses coéquipiers sont toujours excellentes. Et il travaille pour progresser. »

D'abord catalogué fort défenseur, Ndoye a ensuite franchi un cap offensif. « L'attaque était son point faible dans le sens où il n'utilisait pas ses armes (taille, rapidité) comme il le fait en défense. Il a beaucoup travaillé pour s'améliorer. » Le résultat ? Une moyenne statistique de 10,1 points (à 52,3 % de réussite), 4,2 rebonds, 4 passes et 14 d'évaluation en 25 matchs la saison dernière. « Je

note aussi qu'il était le deuxième joueur avec le plus gros temps de jeu. Plus de 30 minutes par match. Ce n'était pas un cadeau de ma part. Abdou le méritait », conclut Kunter. Sportivement, Cholet perd donc gros. Et Monaco a le sourire. Car même si rien n'est encore officiel, c'est du côté du Rocher qu'Abdoulaye Ndoye évoluera la saison prochaine. Sauf évidemment si la NBA lui ouvre ses portes en grand en cas de draft au 1^{er} tour le 16 octobre prochain.

« J'espère qu'il sera physiquement et mentalement aussi dur que le Rocher », glisse malicieusement Chevrier. Avant de conclure : « Je souhaite le meilleur à Abdou pour la suite de sa carrière, sauf contre Cholet évidemment ! »

La venue de Monaco à Cholet est programmée le samedi 24 octobre prochain. Huit jours pile-poile après la draft NBA...

Tristan BLAISONNEAU

Le message d'adieu de Ndoye à Cholet

« Sept ans ! Sept ans déjà que je suis arrivé à Cholet et que cette aventure a commencé. À l'époque je n'étais qu'un jeune adolescent avec des rêves et des objectifs en tête. Année après année j'ai travaillé, progressé, évolué, au sein de ce club.

Cholet Basket m'a non seulement appris à être un athlète, mais il m'a fait grandir en tant que personne. Je

tiens à remercier les dirigeants, tous mes coéquipiers, entraîneurs, membres du staff, bénévoles, sans oublier les supporters, vous qui m'avez montré toute votre affection et soutien toutes ces années. J'ai rencontré des personnes formidables ici... J'emporte avec moi beaucoup de beaux moments d'émotions collectives. Humainement et professionnel-

lement cela a été une grande aventure. Mais voilà il est temps pour moi d'aller voir ailleurs pour continuer à grandir en tant qu'homme et basketteur, de vivre une nouvelle aventure, d'apprendre de nouvelles choses, de connaître de nouvelles émotions. Cholet Basket occupera toujours une place importante dans mon cœur. »

À SAVOIR

Lasan Kromah est à Cholet

« Sur le papier, notre effectif est complet. J'espère désormais pouvoir avoir tout le monde sur le terrain bientôt ». C'est avec le sourire qu'Erman Kunter, l'entraîneur de Cholet, a accueilli lundi le onzième et dernier joueur professionnel de son équipe. Il s'agit de Lasan Kromah (29 ans, 1,88 m), un ailier américano-libérien. « Il n'est peut-être pas aussi shooteur que Peter Jok, mais c'est un vrai

scoreur. Il sort d'une saison correcte en Grèce (20 matchs à 15,7 points à 48 % aux tirs en 30 minutes) », dit Kunter. Avant cela, en 2018/19, Kromah avait brillé en Pro B avec Rouen (16,6 points, à 34,7 % à 3 points, et 14,8 d'évaluation en 30 matchs) après un passage sans relief en Jeep Élite à Boulazac (4,8 points et 2 d'évaluation en 4 matchs).

Sur Instagram, Abdoulaye Ndoye officialise son départ



PHOTO : ARCHIVES GEORGES MESNAGER

Petit à petit, on se rapproche de l'officialisation du départ d'Abdoulaye Ndoye de Cholet Basket.

Il ne manque plus que l'annonce des deux clubs concernés : Cholet donc, et Monaco. Car tard, lundi soir, le meneur-arrière choletais (22 ans, 1,99 m) a annoncé sur son compte Instagram qu'il quittait le club des Mauges.

« Il est temps pour moi d'aller voir ailleurs pour continuer à grandir en tant qu'homme et basketteur, de vivre une nouvelle aventure,

d'apprendre de nouvelles choses, de connaître de nouvelles émotions. Cholet Basket occupera toujours une place importante dans mon cœur », écrit-il.

Reste désormais à savoir où il évoluera l'an prochain. La question ne fait pas trop de doutes. Avant peut-être la NBA, pour laquelle il est inscrit à la prochaine draft, ce devrait être à Monaco. En fin de semaine dernière, les deux clubs étaient proches d'un accord.

Quest France – Mercredi 5 août 2020

Sans Ndoye, Cholet se tourne vers l'avenir

Jeep Élite. En même temps qu'Abdoulaye Ndoye, qui pourrait encore lui rapporter gros, officialisait son départ à Monaco, CB a bouclé son recrutement avec l'arrivée du scoreur Lasan Kromah.

Ndoye prend son envol

« Cholet Basket occupera toujours une place importante dans mon cœur. » C'est par ces mots qu'Abdoulaye Ndoye, Choletais depuis sept ans, a annoncé son départ vers Monaco, lundi. Une issue inéluctable qui a pourtant mis du temps à se finaliser. À cause de la situation sanitaire et des désirs de NBA du désormais ex-arrière choletais. **« S'il n'y avait pas eu cette situation inédite, tout aurait été traité fin juin, estime le directeur de CB, Thierry Chevrier. Avec les doutes entourant notre participation à la Coupe d'Europe, on a vite compris qu'on ne pourrait pas le conserver. On ne voulait pas le freiner dans son évolution car on savait aussi qu'on avait des intérêts. »**

Que CB a défendu chèrement. Car si Ndoye n'est plus lié contractuellement à Cholet, les dirigeants maugéois auront un œil tourné vers la draft NBA, le 16 octobre : **« Nous avons encore des intérêts sur lui, affirme Thierry Chevrier. Si des franchises s'intéressent à lui, on sera présent pour échanger. »** Un procédé similaire à celui qui avait poussé Cholet, l'été dernier, à céder son prodige Killian Hayes au club allemand d'Ulm, tout en conservant un intérêt financier en vue de la draft. C'est donc une double rentrée d'argent qui pourrait garnir les caisses du club, courant octobre.

Reste qu'en attendant, CB voit partir l'un de ses meilleurs éléments (10,1



Sous Erman Kunter, Abdoulaye Ndoye a pris une grosse ampleur dans le jeu choletais.

PHOTO : GEORGES MESNAGER

points, 4,2 rebonds, 4 passes et 14 d'évaluation en 25 matches la saison dernière). **« C'est toujours un déchirement quand un joueur qui arrive aux portes de l'équipe de France nous quitte »,** poursuit Chevrier, qui ouvre la boîte à souvenirs : **« A son arrivée en équipe première, en 2017, il y avait des doutes de l'environnement technique à son sujet. Il est**

monté en puissance il y a deux ans et s'est totalement exprimé la saison dernière, sous la houlette d'Erman Kunter, qui a su en tirer le meilleur. » En espérant pour Cholet que le polyvalent arrière ne punisse pas son club formateur lorsqu'il reviendra avec la Roca Team à la Meilleraie, le 24 octobre prochain. S'il n'a pas traversé l'Atlantique d'ici là !

Cholet Basket au grand complet

Maintenant que la page Ndoye est tournée, CB est tourné vers la saison à venir. Les Français ont repris par les tests médicaux lundi et Erman Kunter espère voir arriver ses étrangers la semaine prochaine. Dont Lasan Kromah (1,98 m, 29 ans), la dernière recrue. **« C'est un poste 3 (ailier) qui peut aussi jouer en 2 (arrière), détaille le coach. C'est un joueur athlétique et scoreur, capable de jouer des deux côtés du terrain. »** Champion NCAA avec l'Université du Connecticut en 2014, il est déjà passé par la France, Boulazac (2018) et Rouen (2018-2019), avec qui il a terminé meilleur marqueur de Pro B (17,1 points par match). L'an dernier, il a performé en Grèce, avec le Kolossos H Hotels (15,7pts, 4 rbd, 2,2 pd en 20 matches).

Après Parks, Collins, Davenport et Nwamu, Kromah est la cinquième et dernière recrue de CB, désormais au complet. **« Ce n'était pas prévu qu'on recrute mais quand on a vu le calendrier de la Ligue des champions, on a changé d'avis, relate Thierry Chevrier. On a des jeunes pleins de qualité qui vont progresser toute la saison, des étrangers qui ont un gros challenge à relever et des guerriers français comme Vafessa Fofana ou Nianta Diarra. Cette équipe est à l'image de notre coach. »** Ce qui est prometteur.

Antoine RAGUIN.

Quest France – Mercredi 5 août 2020



PLAYSIR AGAIN !
LE PLAISIR DE SE RETROUVER



#CBFAMILY